



St. Elisabethen
Krankenhaus
gGmbH
Lörrach



Verwaltungsausschuss
14.03.2018

Kennzahlen St. Elisabethen Krankenhaus

| Kennzahl | Plan 2018 | 2017 vorläufig | 2016 | 2015 | 2014 |
|-----------------------------|----------------|-------------------|------------------|----------------|----------------|
| Gesamterlöse | 39.136.135 | 38.612.266 | 37.147.314 | 34.384.958 | 34.427.170 |
| Personalkosten | 28.322.825 | 28.379.795 | 26.268.994 | 24.949.768 | 24.227.983 |
| Sachkosten | 9.859.363 | 9.584.868 | 9.545.643 | 8.733.605 | 9.238.647 |
| <i>davon Instandhaltung</i> | 1.107.033 | 1.019.630 | 974.059 | 837.425 | 1.406.917 |
| Betriebsergebnis | 953.947 | 647.603 | 1.332.677 | 701.584 | 960.540 |
| Jahresergebnis | 302.170 | 11.016 | 1.928.786 | 119.167 | -27.924 |
| Fördermittel, Sonst., Afa | -651.777 | -636.586 | 596.109 | -582.418 | -988.464 |

| | | | | | |
|---|---------------|---------------|---------------|---------------|---------------|
| Fallzahl (DRG) | 11.782 | 11.782 | 11.913 | 11.382 | 11.231 |
| Fallzahl (PSYCH stationär) | 213 | 213 | 208 | 215 | 254 |
| Fallzahl (PSYCH TK Lö & Lauchingen seit 2016) | 120 | 90 | 58 | 66 | 63 |
| Summe Fallzahl | 12.115 | 12.084 | 12.178 | 11.663 | 11.548 |
| Case Mix | 7.366 | 7.366,27 | 7.702,61 | 7.064,29 | 7.114,41 |
| Case Mix Index | 0,63 | 0,63 | 0,65 | 0,62 | 0,63 |
| Ø Verweildauer | 4,6 | 4,6 | 4,7 | 4,6 | 4,7 |
| Ø Vollkräfte (excl. Praktikanten & Azubis) | 386 | 389,53 | 371,00 | 369,16 | 362,31 |
| Anzahl Operationen | | 6.439 | 6.616 | 6.338 | 6.184 |
| Ambulante Besuche (insg.) | | 46.034 | 43.428 | 43.428 | 38.547 |

Rückblick 2017/Ausblick 2018

- Hohe medizinische Behandlungsqualität
 - Geburtenzahl (2.337 Geburten in 2017) TOP 9 in Baden-Württemberg
 - Brustzentrum behandelt „rein rechnerisch“ alle Patienten der Region
 - Zentrum für Kinder- und Jugendmedizin ist in allen Disziplinen – außer Onkologie – gut aufgestellt (Kinderkardiologie, Kindergastroenterologie, Neuropädiatrie etc.); Onkologie der Uniklinik vorbehalten
- Hohe Patientenzufriedenheit
 - > 90% Weiterempfehlung in Clinotel-Patientenbefragung
- Chefarztwechsel Anästhesie und Zentrum für Gynäkologie und Geburtshilfe
- Ausbau Satelliten-Tagesklinik für Kinder- und Jugendpsychiatrie Lauchringen
 - Herr Miguel Hoffmann als Leitender Oberarzt ab 01.04.2018
 - Hohe Nachfrage, da auch kein niedergelassener Kinder- und Jugendpsychiater im gesamten Landkreis Waldshut
- Gemeinsam mit den Kliniken des Landkreises
 - ESF-Projekt
 - Betriebsratswahlen
 - Bisherige und zukünftige Zusammenarbeit (Krankenpflegeschule, OSP, Apotheke, Labor, Lager, Controlling etc.)



Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!